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Председательствующий. Уважаемые коллеги, давайте занимать свои 

места. 

Коллеги, у нас предварительная регистрация была 29 человек сегодня. 

Все прекрасно понимают, мы с вами несем все, каждый в меру, определенную 

ответственность за состояние свое, за состояние людей, которые рядом есть, 

поэтому мы попросили всех тех, кто чувствует у себя в той или иной степени 

недомогание, не посещать сегодняшнее заседание. 

Итак, в составе Думы Ставропольского края 50 депутатов, на заседании 

присутствует 29 предварительно, как я вам и сказал. 

Сорок четвертое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо, прошу всех садиться.  

На сегодняшнее заседание приглашены и присутствуют: Лоренц Алек-

сандр Александрович – прокурор Ставропольского края, Олдак Александр Гри-

горьевич – начальник Главного управления Министерства внутренних дел Рос-

сийской Федерации по Ставропольскому краю, Калинченко Лариса Анатольев-

на – заместитель председателя Правительства Ставропольского края – министр 

финансов Ставропольского края, Терещенко Николай Викторович – временно 

исполняющий обязанности начальника Главного управления Министерства юс-

тиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Горло Сергей Алексе-

евич – заместитель председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставро-

польского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского 

края, Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, 

представители краевых органов исполнительной власти и представители 

средств массовой информации. 
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Коллеги, мы принципиально сегодня сократили количество участников 

нашего сегодняшнего заседания. Вы все знаете, по причине пандемии корона-

вируса, поэтому, чем меньше людей, тем меньше вероятность заболевания. 

Коллеги, нам необходимо с вами принять решение по секретариату. 

Предлагается Лавров Игорь Викторович и Юндин Андрей Николаевич. Не бу-

дет возражений? Предлагаю проголосовать. Кто "за", прошу проголосовать.  

За – 28, против нет, воздержался – 1. 

Секретариат прошу занять свои места. Игорь Викторович, Андрей Нико-

лаевич, не забывайте карточки для голосования. Спасибо.  

Коллеги, у вас имеется проект повестки дня. Есть предложение принять 

данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у депутатов? 

Прошу проголосовать. За – 29, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, какие будут замечания и предложения по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении в про-

ект повестки дня дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Вла-

димировичем для рассмотрения в первоочередном порядке на мартовском засе-

дании Думы внесен проект закона № 471-6 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О наделении органов местного самоуправления муни-

ципальных районов и городских округов в Ставропольском крае отдельными 

государственными полномочиями Российской Федерации, переданными для 

осуществления органам государственной власти субъектов Российской Феде-

рации, и отдельными государственными полномочиями Ставропольского края в 

области труда и социальной защиты отдельных категорий граждан". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, предло-

жено включить его в повестку дня.  

Предлагаю рассмотреть его восьмым вопросом. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валентина Николаевна. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос № 471-6 (я не буду зачитывать полностью все название, Валентина Нико-

лаевна только зачитала), и включить его восьмым, прошу проголосовать.  

За – 28, против и воздержавшихся нет. Коллеги, не забываем голосовать. Ре-

шение принято. 

Коллеги, у кого есть еще предложения? 

Пожалуйста, Артур Леонидович. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович! Комитетом в установленном по-

рядке рассмотрен проект закона № 473-6 "О внесении изменений в Закон Став-

ропольского края "Об образовании", внесенный в Думу Губернатором края 

Владимировым совместно с Правительством. 

В соответствии с решением, принятым комитетом, предлагаю включить 

его в проект повестки дня заседания Думы и рассмотреть, если не возражаете, 

девятым вопросом. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Артуру Леонидовичу? 

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня законопроект № 473-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об образовании" и рас-

смотреть его девятым по счету, прошу проголосовать. За – 31, против и воз-

державшихся нет. 

Ну, значит, отлично. 31 человек – в конечном итоге общая регистрация. 

Коллеги, есть ли еще предложения по повестке? Нет предложений.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку в целом, прошу проголосовать.  

За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, нам необходимо с вами утвердить регламент. 

Предлагается регламент следующий: для выступления начальника Главного 

управления – до 10 минут (Александр Григорьевич, не возражаете же? Сокра-

тим немножко), для докладов – до трех минут, содоклады и заключения –  

до одной минуты, выступления в прениях – до одной минуты. Не будет возра-

жений? 

Кто за то, чтобы утвердить данный регламент, прошу проголосовать.  

За – 31, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением регламента. 

Коллеги! Вчера Президент Российской Федерации Владимир Владимиро-

вич Путин выступил с обращением к россиянам из-за ситуации с коронавиру-

сом. Президент представил пакет беспрецедентных социальных мер по под-

держке населения и поручил оказать максимальную помощь для уязвимых ка-

тегорий граждан: это пожилые люди с семьями, детьми, люди, которые лиши-

лись работы и те, кто сейчас находится на больничном. Были озвучены и меры 

поддержки предпринимателей, которые сейчас терпят убытки – это особенно 

малый бизнес и средний бизнес. Президент обозначил, что главная цель – здо-

ровье и благополучие людей, сохранение трудовых отношений и поддержка ре-

ального сектора экономики. Нам необходимо с вами, в первую очередь, и мы 

должны быть готовы оперативно обеспечить реализацию поручений главы го-

сударства, при необходимости внести изменения в региональное законодатель-

ство. 

Согласно Указу Президента следующая неделя объявлена нерабочей с со-

хранением заработной платы для всех, за исключением структур жизнеобеспе-

чения и органов власти. В связи с этим также Президент выступил за перенос 

даты общенародного голосования по поправкам к Конституции. 
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Благодаря принимаемым мерам в нашем крае на сегодняшний день уда-

ется сдерживать распространение коронавируса, но мы все должны, как сам 

Президент, работать профессионально, организовано и на опережение. Поэтому 

я прошу всех земляков ответственно отнестись к здоровью своему, своих близ-

ких, выполнять все рекомендации, провести следующую неделю дома. А депу-

татов прошу быть на связи и держать на контроле ситуацию в своих округах. 

Особое внимание прошу уделить тем, кто находится в зоне риска – это,  

в первую очередь, наше старшее поколение, также врачи и медработники, кото-

рые сегодня испытывают самую наивысшую степень нагрузки.  

Коллеги, я прошу серьезно отнестись к этому, максимально обеспечить 

свои коллективы всем тем, о чем говорил Президент. 

Спасибо всем. Продолжаем нашу работу. 

Коллеги, переходим к рассмотрению непосредственно повестки.  

Слушается вопрос "Об отчете начальника Главного управления Ми-

нистерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю Олдака Александра Григорьевича о деятельности полиции за  

2019 год". 

Коллеги, вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпар-

ламентским связям и общественным объединениям. 

Коллеги, у нас с вами регламент утвержден, но я предлагаю все-таки,  

может быть, отклониться сегодня от регламента. Доклад Александра Григорье-

вича был направлен всем депутатам, рассматривался на совещании, на заседа-

нии комиссии.  

Давайте попросим Александра Григорьевича, если у него есть что-то еще 

добавить к докладу или акцентировать какие-то точки, и потом задать вопросы, 

на этом к самому докладу, отойти от самого доклада.  

Александр Григорьевич. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! 

12 марта я был в комитете, там рассмотрели все вопросы достаточно по-

дробно, откровенно, по совести, по чести. До этого у нас были итоги работы 

подведены на коллегии Главка, там присутствовали депутаты отдельные, Ген-

надий Владимирович, Губернатор края. 

Вот вопросов сейчас животрепещущих для обсуждения здесь я не вижу. 

Если есть необходимость что-то обсудить, я готов ответить на вопросы. А в це-

лом мое мнение и мнение большинства граждан – полиция работает достаточно 

стабильно, не без изъянов, конечно, есть проблемы, как и в любом коллективе, 

мы их видим, прекращаем эти всевозможные нарушения сотрудников. Но что 

главное для каждого из нас, для каждого гражданина, живущего в нашем крае – 

это безопасность на улицах, в общественных местах. Она присутствует, вы это 

сами видим. В прошлом году не было ни одного факта, не допущено террориз-

ма, экстремизма, это тоже немаловажно. Мы пятый год подряд снижаем коли-
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чество погибших на дорогах нашего края, вместе с вами, я знаю, что отдельные 

депутаты активно работают с сотрудниками ГИБДД, за что им большое спаси-

бо. 

Мы занимаемся активно детьми и вместе с вами, наше подрастающее по-

коление. Вот видим основные моменты, которые рисуют каждого жителя края и 

депутата. Ваша активная жизненная позиция, ваша помощь, я наблюдаю и ви-

жу, в округах это присутствует, – спасибо большое за поддержку, взаимопони-

мание и совместную работу. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Григорьевич. 

Коллеги, ну, если вы помните, регламентом не предусмотрено задавать 

вопросы при докладе, по большому счету, есть ли в этом необходимость или 

нет, сегодня, наверное, и было бы неправильно. 

Давайте поблагодарим Александра Григорьевича.  

Александр Григорьевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Уважаемые коллеги, у вас есть проект постановления по данному вопро-

су. Есть ли вопросы и предложения по постановлению? 

 

Голос из зала. Принять. 

 

Председательствующий. Кто за то, чтобы принять данное постановле-

ние, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Уважаемый Александр Григорьевич! Благодарим Вас за работу, которая 

была проделана в 2019 году. Я не буду повторяться, ну, наверное, уже сегодня у 

нас совсем другие вызовы, да? Даже предыдущая неделя, которая у нас была,  

и последующая – они уже расставляют новые акценты. Сегодня мы увидим, 

люди находятся дома, да, и появятся очередные всплески мошенничества, осо-

бенно, что будет касаться пожилого населения. Просим Вас обратить особое 

внимание сейчас на людей, – то, на чем акцентирует нас Президент – людей по-

вышенного риска, людей старшего возраста, людей, которые находятся на 

больничном, тех, которым необходима будет помощь. Сейчас появится масса 

людей, которые будут пытаться воспользоваться тем, что нельзя им будет вы-

ходить на улицу, и все остальное. 

Спасибо, Александр Григорьевич. Ну и вы знаете, что депутаты Думы 

Ставропольского края всегда готовы к сотрудничеству и к работе с Управлени-

ем внутренних дел. Спасибо большое! 

Коллеги, может быть, Александра Григорьевича отпустим заниматься 

непосредственно работой.  

Александр Григорьевич, спасибо большое. Если Вы считаете необходи-

мым, можете дальше продолжить свою работу. Всем сотрудникам управления 

здоровья, Александр Григорьевич! 

Спасибо. 
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Переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставропольского 

края № 461-6 "О порядке назначения и досрочного прекращения полномо-

чий представителей общественности в квалификационной коллегии судей 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 10 человек. Коллеги, я не 

буду зачитывать? В материале у вас есть, большинство сегодня из них присут-

ствует. Также комитетом по законодательству, государственному строитель-

ству. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, председатель комитета, пожалуйста, 

Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Ну, если мы сегодня так коротко работаем, то хочу сказать, что проект 

закона был рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему поступили 

все необходимые заключения. На основе содержащихся в них замечаний была 

подготовлена таблица поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Слово представителю Губернатора. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

отмечает, что законопроект, в целом, соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному закону) Ставропольско-

го края. Замечания и предложения Губернатора к законопроекту учтены в таб-

лице поправок.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях с учетом предложенных поправок.  

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу?  

Как вы слышали, комитет предложил концепцию принятия законопроекта 

в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 31, против и воздержавшихся нет.  



 7 

Коллеги, также комитет предложил рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения?  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли предложения или 

замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 470-6 "О порядке использования в 2020 году 

средств бюджета Ставропольского края, направляемых для дополнитель-

ного финансового обеспечения осуществления переданных органам госу-

дарственной власти Ставропольского края отдельных полномочий Рос-

сийской Федерации по оказанию мер социальной поддержки по обеспече-

нию жильем ветеранов Великой Отечественной войны 1941-1945 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по промыш-

ленности. 

Слово председателю комитета Андрющенко Игорю Васильевичу. 

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проектом закона предлагается установить порядок использования 

средств краевого бюджета, направленных для дополнительного финансирова-

ния мер по обеспечению жильем инвалидов и участников Великой Отечествен-

ной войны. 

В настоящее время четыре участника и инвалида Великой Отечественной 

войны поставлены на жилищный учет. Также органами местного самоуправле-

ния в ближайшее время будут приняты на жилищный учет еще пять человек – 

участников и инвалидов Великой Отечественной войны.  

Средства федерального бюджета на обеспечение жильем ветеранов Вели-

кой Отечественной войны в 2020 году не предусмотрены, в связи с чем приня-

тие законопроекта потребует выделения средств краевого бюджета в 2020 году 

в размере 12,1 миллиона рублей. 
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К законопроекту поступили все необходимые заключения положительно-

го характера. Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях 

в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу?  

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 30, 

против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении,  

не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, в ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть замечания к проекту 

постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению следующего вопроса 

"О проекте закона Ставропольского края № 465-6 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О наделении органов местного само-

управления муниципальных районов и городских округов в Ставрополь-

ском крае отдельными государственными полномочиями Российской Фе-

дерации, переданными для осуществления органам исполнительной вла-

сти субъектов Российской Федерации, по подготовке и проведению Всерос-

сийской переписи населения". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по социальной политике. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! 

Проектом закона предполагается внести изменения в статью 3 Закона, 

изменив год проведения Всероссийской переписи населения с 2010 на 2020. 

Методику расчета общего объема субвенций, необходимых органам местного 

самоуправления для осуществления отдельных государственных полномочий 

по подготовке и проведению переписи, которая является приложением к зако-

ну, предлагается изложить в новой редакции. 
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На организацию проведения переписи из федерального бюджета в крае 

представлена субвенция в размере 41 миллиона 275,6 тысячи рублей. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в Закон "О бюд-

жете Ставропольского края на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов" 

в части распределения между муниципальными районами и городскими окру-

гами бюджетных ассигнований в соответствии с методикой.  

Законопроект отработан в установленном порядке, на него получены все 

необходимые заключения. Поступившие замечания отражены в таблице согла-

сованных поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? 

Как вы слышали, комитет предложил концепцию рассмотрения законо-

проекта.  

Нет возражений по принятию в первом чтении? Голосуем. За – 31, про-

тив и воздержавшихся нет. 

Также комитет предлагает рассмотреть во втором чтении. Не будет воз-

ражений? Голосуем. За – 29, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Проект постановления, коллеги, у вас имеется. Есть ли предложения и 

замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 466-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных районов и городских 

округов в Ставропольском крае отдельными государственными полномо-

чиями Российской Федерации, переданными для осуществления органам 

государственной власти субъектов Российской Федерации, и отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края в области труда 

и социальной защиты отдельных категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по социальной политике и здра-

воохранению. 

Слово уважаемой Валентине Николаевне. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона разработан в целях наделения муниципальных районов и 

городских округов полномочиями по предоставлению дополнительной меры 

социальной поддержки в виде дополнительной компенсации расходов на опла-

ту жилых помещений и коммунальных услуг участникам, инвалидам Великой 

Отечественной войны и бывшим несовершеннолетним узникам фашизма соглас-

но принятому Закону Ставропольского края от 11 февраля 2020 года № 20-кз.  

Законопроектом также устанавливается методика расчета годового нор-

матива финансовых средств, необходимых для осуществления полномочий по 

предоставлению дополнительной компенсации. 

Предлагаемые расходы на выплату компенсаций в 2020 году составят  

40 миллионов 491 тысячу рублей. Расходы по предоставлению дополнительной 

компенсации предусмотрены в проекте закона "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2020 год и плано-

вый период 2021 и 2022 годов". 

Законопроект отработан в установленном порядке, на него получены все 

необходимые заключения. Поступившие замечания отражены в таблице согла-

сованных поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. 

Как вы слышали, Валентина Николаевна озвучила концепцию принятия 

законопроекта. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором чтении, 

не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 29, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

предложения?  

Прошу проголосовать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, у вас есть проект постановления. Есть ли замеча-

ния по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет.  
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Коллеги, слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 459-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Ставропольского края в области сельского хозяйства". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по аграрным и земельным во-

просам. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Надеину 

Виктору Викторовичу. 

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые участни-

ки заседания! 

В крае на протяжении трех лет ведется работа по закладке садов суперин-

тенсивного типа в личных подсобных хозяйствах. Данным законопроектом 

предлагается расширить территорию действия программы, дополнив ее Буден-

новским, Левокумским, Степновским, Туркменским, Благодарненским, Нефте-

кумским, Советским муниципальными и городскими округами. 

В 2020 году на данные цели предусмотрены бюджетные средства в сумме 

80 миллионов рублей, которые будут распределены между органами местного 

самоуправления муниципальных образований, участвующих в данной работе. 

На законопроект поступили положительные экспертные заключения.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виктору Викторови-

чу? 

Итак, как вы слышали, предлагается нам следующая концепция.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Также комитет предлагает рассмотреть во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом? Прошу прого-

лосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 468-6 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского 

края "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставро-

польского края в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по бюджету и 

комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эколо-

гии. 

Коллеги, я предлагаю предоставить слово сразу председателю комитета 

по бюджету. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

На указанные цели в 2020 году планируется выделить средства в объеме 

35 миллионов рублей. 

К проекту закона поступили все необходимые заключения, они положи-

тельного характера с отдельными замечаниями. С учетом их рассмотрения ко-

митетом подготовлена таблица поправок. 

Также законопроект был рассмотрен в комитете по аграрным вопросам, 

который является по нему соисполнителем. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Коллеги, Виктор Викторович, есть ли что-либо добавить со стороны ко-

митета по аграрным и земельным вопросам? 

 

Надеин В.В. Нет. Вопрос отработан, поддержан. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, как вы слышали, Юрий Васильевич озвучил концепцию приня-

тия законопроекта. 

Нет возражений против принятия в первом чтении? Прошу проголосо-

вать. За – 29, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении, не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию.  

Какие будут предложения у депутатов по поправке? 
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Из зала. Принять. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование поправку, которую 

профильный комитет рекомендует принять, прошу проголосовать. За – 31, 

против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 471-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О наделении органов местного самоуправления муници-

пальных районов и городских округов в Ставропольском крае отдельны-

ми государственными полномочиями Российской Федерации, переданны-

ми для осуществления органам государственной власти субъектов Россий-

ской Федерации, и отдельными государственными полномочиями Ставро-

польского края в области труда и социальной защиты отдельных катего-

рий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона разработан в целях приведения в соответствие с федераль-

ным законодательством. Его принятие позволит обеспечить получение ежеме-

сячной денежной выплаты в случае рождения третьего и последующих детей 

нуждающимся в поддержке семьям, среднедушевой доход которых не превы-

шает двукратную величину прожиточного минимума трудоспособного населе-

ния, установленную за второй квартал года, предшествующего году обращения 

за назначением указанной выплаты. Сбор документов и назначение выплаты 

будут осуществлять управление социальной защиты населения, а выплату про-

изводить министерство труда и социальной защиты населения. 

Финансовые средства в размере 10,7 миллиона рублей предусмотрены в 

проекте закона "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюд-

жете Ставропольского края на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов". 

Проект закона отработан в установленном порядке, на него получены все 

необходимые заключения. Поступившие замечания отражены в таблице согла-

сованных поправок. 
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Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Валентине Николаевне? 

Как вы слышали, комитетом предложена концепция.  

Не будет возражений против принятия законопроекта в первом чтении? 

Ставлю на голосование. За – 31, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении, не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию.  

Какие будут предложения по поправкам? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 31, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 29, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть замечания по проекту 

постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается "О проекте закона Ставропольского края № 473-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об образовании". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по образованию. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Проект закона разработан в целях приведения действующего Закона в со-

ответствие с требованиями федерального законодательства. Предлагается до-

полнить действующий Закон следующими позициями: первое – Правительство 

края будет уполномочено устанавливать порядок формирования и ведения ре-

гиональной системы доступности дошкольного образования; второе – в целях 

обеспечения прав и законных интересов детей с ограниченными возможностя-

ми здоровья дети данной категории, которые обучаются в государственных и 

муниципальных образовательных организациях, будут бесплатно получать спе-
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циальную учебную литературу, услуги сурдопереводчиков и тифлосурдопере-

водчиков. 

Детям с ограниченными возможностями здоровья, которые получают об-

разование на дому, будет выплачиваться денежная компенсация в размере сто-

имости двухразового питания по месту учебы в государственных образователь-

ных организациях края. 

Согласно Посланию Президента Российской Федерации Федеральному 

Собранию в январе текущего года ученики начальных классов с первого по 

четвертый класс государственных и муниципальных школ будут обеспечены не 

менее одного раза в день бесплатным горячим питанием. При этом детям с за-

болеваниями, которые требуют индивидуального подхода к организации пита-

ния, выплачивается денежная компенсация в размере стоимости горячего пита-

ния. 

Для реализации данной позиции, сентябрь-декабрь 2020 года, потребуют-

ся денежные средства в размере (буду округлять) 631 миллион рублей, в том 

числе средства субсидий из федерального бюджета – 504 миллиона и средства 

краевого бюджета – 127 миллионов рублей. 

Также обеспечиваются бесплатным горячим питанием дети из малоиму-

щих семей и многодетных или многодетных семей, дети-сироты, дети, остав-

шиеся без попечения родителей, дети-инвалиды и дети с ограниченными воз-

можностями здоровья, которые обучаются в 5-11 классах, но здесь касается 

только государственных образовательных организаций края. Если обучающий-

ся из вышеперечисленных категорий также имеет заболевания, которые требу-

ют индивидуального подхода к организации питания, также выплачивается де-

нежная компенсация стоимости горячего питания. 

На законопроект получены все необходимые экспертные заключения.  

Замечания прокуратуры края и правового управления аппарата краевой Думы 

полностью отражены в согласованной таблице поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы одобренных поправок.  

Прошу коллег поддержать наше решение и принять проект закона в двух 

чтениях. 

Спасибо большое за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Артуру Леонидовичу? 

Как вы слышали, Артур Леонидович озвучил концепцию принятия зако-

нопроекта.  

Не будет возражений против принятия в первом чтении?  

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Также профильный комитет предлагает рассмотреть во втором чтении,  

не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Если нет замечаний, прошу проголосовать за постановление в предло-

женной редакции. За – 31, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 469-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О бюджете Ставропольского края на 2020 год и плановый 

период 2021 и 2022 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по бюджету. 

Лариса Анатольевна, с места, если можно, можете не вставать. 

Коллеги, если не возражаете, тоже без доклада. 

Лариса Анатольевна, есть ли принципиальное что-то еще добавить к тому 

материалу, который рассматривался? 

 

Калинченко Л.А. Нет. Мы обсуждали на комитетах очень подробно. 

 

Председательствующий. Нет. Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Ана-

тольевне? Нет вопросов. 

Слово заместителю председателя Контрольно-счетной палаты. 

Сергей Алексеевич, тоже с места. 

Коллеги не возражают – без доклада Контрольно-счетной палаты? 

Сергей Алексеевич, есть ли что-то принципиальное, что-то появилось? 

 

Горло С.А. Уважаемые Геннадий Владимирович, депутаты, члены Пра-

вительство, присутствующие! Принципиальных новелл у нас нет, то есть за-

ключение было направлено, рассмотрено на комитете, и мы считаем, что нару-

шений бюджетного законодательства в данном законопроекте не присутствует. 

Он может быть рассмотрен Думой в установленном законом порядке. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Контрольно-

счетной палате, к Сергею Алексеевичу? Нет вопросов. 

Слово представляется председателю комитета по бюджету. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Законопроект вносит изменения в основные характеристики краевого 

бюджета. Им предлагается в 2020 году увеличить доходы краевого бюджета на 
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5 миллиардов 594 миллиона рублей и расходы на 9 миллиардов 341 миллион 

рублей. С учетом предполагаемых изменений объем доходов краевого бюджета 

в 2020 году составит 128 миллиардов 528 миллионов, а объем расходов  

133 миллиарда 144 миллиона рублей. Объем государственного долга Ставро-

польского края сократится на 127 миллионов. 

На реализацию Послания Президента Российской Федерации в 2020 году 

предлагается направить порядка 4 миллиардов 200 миллионов рублей. В ука-

занную сумму входят расходы на организацию бесплатного горячего питания 

для учащихся 1-4 классов 630 миллионов рублей, на модернизацию, капиталь-

ный ремонт, реконструкцию региональных и муниципальных детских школ  

искусств – 219 миллионов рублей, на осуществление ежемесячных выплат на 

детей в возрасте от трех до семи лет включительно – 2 миллиарда 957 миллио-

нов рублей, а также иные межбюджетные трансферты на ежемесячные денеж-

ные вознаграждения за классное руководство педагогическим работникам – это 

409 миллионов рублей. 

К проекту закона имеются поправки, в соответствии с которыми предла-

гается сократить расходы на культурно-массовые мероприятия, проводимые в 

крае, и увеличить на 623 миллиона 502 тысячи рублей резервный фонд Прави-

тельства края. 

В результате этого в 2020 году резервный фонд составит 773 миллиона 

502 тысячи рублей – это идет в свете требований в связи с известными событи-

ями в Российской Федерации и в мире. 

Законопроект рассмотрен во всех комитетах в установленном порядке.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Нет вопросов. 

Как вы слышали, Юрий Васильевич озвучил концепцию принятия зако-

нопроекта. 

Александр Михайлович, пожалуйста, у Вас к Юрию Васильевичу вопрос, 

или в рамках обсуждения?  

 

Сысоев А.М. Геннадий Владимирович, да, не столько вопрос, сколько 

предложение, если возможно. 

Уважаемые коллеги, члены Правительства! В предлагаемом проекте за-

кона к принятию содержатся средства, увеличение объема средств на отрасль 

жилищно-коммунального хозяйства, и среди нужных и важных направлений 

такое же важное, как фонд капитального ремонта, создание колл-центра для ра-

боты с населением, обработки обращений и так далее. 

Увеличение достаточно существенной численности на 12 человек, затра-

ты дополнительные больше 10 миллионов рублей, а колл-центры есть и в дру-
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гих субъектах, там, три, пять, восемь, больше только в Москве (40 единиц –  

но это Москва), а по имеющейся информации там предполагается на эту работу 

привлекать инвалидов-колясочников, то есть социальная направленность и так 

далее. Но, тем не менее, предложение такое: может быть в Постановлении Ду-

мы рекомендовать министерству жилищно-коммунального хозяйства рассмот-

реть вопрос о структуре и положении работы этого колл-центра, внести его в 

установленном порядке на рассмотрение в высшие органы управления фонда – 

коллегии, и после принятия всех решений, регламентирующих деятельность 

этого колл-центра, уже направлять выделенные средства на его реализацию. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, в постановлении если мы 

пропишем, хорошо? Ну, это, в принципе, контрольные функции Думы. Я ду-

маю, что надо еще и поручить комитету Думы Ставропольского края по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству контроль над данным предложением, в постанавливающей части мы про-

пишем. 

 

Калинченко Л.А. Да, и тем более, это ложится в логику организации де-

ятельности фонда, высшим органом управления которого является коллегия,  

и все правоустанавливающие документы должны быть одобрены именно этим 

органом, поэтому абсолютно логичное предложение. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. Тогда техниче-

ски, коллеги, мы сейчас голосуем, как и положено было, за первое, второе чте-

ние, потом, когда постановление принимаем, прописываем это дополнительно в 

постановлении. Хорошо? 

Итак, переходим к принятию законопроекта в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, как вы слышали, комитет также предлагает рассмотреть законо-

проект во втором чтении. Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? 

Кто за то, чтобы принять поправки, прошу проголосовать. За – 30, против 

и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу.  

По поводу замечания к проекту постановления одно из предложений озвучено 
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Александром Михайловичем. Есть ли у кого-то еще дополнения, предложения? 

Нет. 

Коллеги, тогда предлагаю с учетом предложения по уточнению деятель-

ности фонда по расходованию средств и по организации колл-центра дописать 

дополнительно в постановлении и принять в редакции, которая предложена.  

Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 457-6 "О внесении изменений в статью 6 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах, связанных с представлением депутатами 

Думы Ставропольского края сведений о доходах, расходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек, я, с ваше-

го позволения, не буду зачитывать все фамилии; и комитетом по законодатель-

ству. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные!  

Проект закона направлен на уточнение отдельных положений, касающих-

ся деятельности комиссии Думы по контролю за достоверностью сведений о 

доходах, об имуществе, обязательствах имущественного характера, представля-

емых депутатами. 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке, к нему 

поступили все необходимые заключения, на основе содержащихся в них заме-

чаний была подготовлена таблица поправок. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Коллеги, как вы слышали, комитетом предложена концепция. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Сергей Романович, я извиняюсь, есть ли принципиально? Возражений 

нет? Тогда продолжаем нашу работу. 

Также комитет предлагает рассмотреть во втором чтении, не будет воз-

ражений? 

Прошу проголосовать. За – 31, против и воздержавшихся нет. 
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Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к 

принятию. Какие будут предложения?  

 

Из зала. Принять. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование, прошу проголосовать. 

За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли предложения по 

проекту постановления?  

Если нет, предлагаю принять постановление в предложенной редакции, 

прошу проголосовать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 458-6 

"О внесении изменения в статью 12 Закона Ставропольского края  

"Об Уполномоченном по правам ребенка в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по образованию. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! 

Проект закона разработан в целях приведения действующего краевого за-

конодательства в соответствие с требованиями федерального. Предлагается ис-

ключить срок размещения ежегодного доклада на официальном сайте Уполно-

моченного по правам ребенка в телекоммуникационной сети интернет и его 

опубликования в газете "Ставропольская правда". 

Для реализации проекта закона в случае его принятия не потребуется вы-

деления дополнительных средств из краевого бюджета. 

К законопроекту получены необходимые положительные заключения, 

замечания учтены.  

Проект закона рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях.  

Просим поддержать и принять законопроекту в двух чтениях.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? 

Как вы слышали, Артур Леонидович предложил концепцию принятия за-

конопроекта.  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении, не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 28, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 30, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-

екту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 30, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается следующий вопрос "Об отчете о деятельности временной 

комиссии Думы Ставропольского края по вопросам предоставления зе-

мельных участков многодетным семьям в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен временной комиссией Думы Ставропольского края по во-

просам предоставления земельных участков многодетным семьям в Ставро-

польском крае. 

Слово председателю комитета по социальной политике и здравоохране-

нию, также и председателю временной комиссии Муравьевой Валентине Нико-

лаевне. 

Валентина Николаевна, ну, сжато, хороший очень подготовлен материал – 

отчет о деятельности комиссии. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые коллеги! 

Все данные, которые имеются действительно в этом материале, который 

мы подготовили, раздали, я могу только сказать, что на взгляд комиссии,  

это было недавно наше заседание, комиссия сумела обратить серьезное внима-

ние муниципалитетов и оказать им помощь в предоставлении участков или 

продвижении этого вопроса. Все об этом говорится, особенно хотела бы отме-

тить город Ставрополь, Шпаковский район, Михайловск, нет очереди в Ипа-

товском, Новоалександровском округе, Грачевском, Курском районах. И хотела 

еще сказать, что на 1 апреля у нас, с 1 апреля 2019 года почти по 1 апреля  

2020 года еще 102 семьи у нас увеличилось, и конечно у нас сейчас число их 

растет. А обеспечено земельными участками за год всего шесть процентов. 

Члены комиссии полагают, что, работая в тесном контакте с министер-

ствами: имущественных отношений, труда и социальной защиты населения, 

энергетики, промышленности и связи, с органами местного самоуправления,  

а также представителями многодетных семей проанализировано истинное по-

ложение дел о выделении земельных участков, обобщен опыт работы региона в 

данном направлении. 
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19 марта текущего года на заседании временной комиссии было принято 

решение о прекращении ее деятельности в связи с созданием при Губернаторе 

Ставропольского края координационного совета по делам многодетных семей. 

В его состав вошли и некоторые члены комиссии, и депутаты. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать наше решение, ну и благо-

дарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? 

Ну, я думаю, комиссия сделала хороший такой толчок. Впереди, конечно, 

еще масса вопросов, большинство из них не решены, но вполне возможно всю 

эту работу продолжить уже в рамках постоянно действующих комитетов Думы. 

Не будет возражений?  

Коллеги, кто за то, чтобы упразднить временную комиссию по вопросам 

предоставления земельных участков многодетным семьям и перевести в режим 

работы непосредственно комитетов Думы, прошу проголосовать. За – 31, про-

тив и воздержавшихся нет. 

Ну и в дальнейшем профильные комитеты я прошу держать данные во-

просы на контроле, они как первоочередные. 

Данное решение будет оформлено постановлением Думы.  

Коллеги, поступили депутатские запросы от депутатов Белого Юрия Ва-

сильевича и Сысоева Александра Михайловича. Копии запросов вам розданы. 

Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 

Также поступили ответы на депутатские запросы Сысоева Александра 

Михайловича и Кузьмина Александра Сергеевича. Копии также вам розданы. 

Коллеги, за время после проведения 27 февраля текущего года очередно-

го заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 14 поста-

новлений. Перечень постановлений также, коллеги, у вас имеется. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки рассмотрены. Какие у депу-

татов справки и замечания? Нет. 

Коллеги, со следующей недели, мы завтра соберемся с аппаратом, с пред-

седателями комитетов и всем расскажем наш режим работы на следующую не-

делю в связи с предложением Президента сделать следующую неделю нерабо-

чей, поэтому завтра все уточнения будут розданы. Я еще раз прошу в любом 

случае всех депутатов находиться в режиме телефонной связи и быть готовыми 

в любой момент в случае необходимости принятия нами законопроектов, кото-

рые будут предложены, собраться. 

На этом сорок четвертое заседание Думы Ставропольского края объявля-

ется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


